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Reunião do Conselho Diretor realizada em 15/05/2015 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia quinze de maio do ano dois mil e quinze, realizou-se na sala 4 

de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e Cultura-5 

UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do Conselho 6 

Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Vainer, Coordenador do Fórum de 7 

Ciência e Cultura-FCC e tendo a participação dos seguintes membros: Decano do 8 

CT – Prof. Fernando Ribeiro, Vice-Decano do CCJE – Prof. Antonio José B. de 9 

Oliveira, Decania do CLA/Extensão – Profª. Maria Clara Amado Martins, Editora da 10 

UFRJ – Prof. Michel Misse,  SiBI/FCC – Coordenadora Paula Mello, MN – Prof. 11 

Ricarte Linhares Gomes, Casa da Ciência/FCC – Isabel Azevedo, Assessora da 12 

Coordenação/FCC – Loana Maia, Chefe de Gabinete/FCC – Paulo Caetano, 13 

Assessora da Coordenação/FCC – Maria Helena Hermes, Assessora da 14 

Coordenação/FCC – Vera Barradas, CBAE – Catharine Peres. O Prof. Carlos 15 

Vainer iniciou a sessão com os informes. 1- Situação dos prédios do Fórum de 16 

Ciência e Cultura: O Prof. Carlos Vainer falou a respeito da manutenção dos 17 

prédios históricos da UFRJ, que enfrenta dificuldade desde longa data. Baseado 18 

nisso, falou especialmente das péssimas condições estruturais do Palácio 19 

Universitário, Capela, esta no caso foi um acidente e Salão Pedro Calmon, este 20 

último, embora tenha sido reformado há cinco anos, necessitou de uma interdição 21 

pelo risco de seu telhado desabar. Todas essas  situações relacionadas com a 22 

forma de manutenção que vem sendo aplicada ao longo dos anos. Comunicou 23 

ainda haver um processo para restauração no telhado e fachada do Palácio 24 

Universitário, que precisou ser encaminhado ao Ministro da Cultura para 25 

aprovação, tendo em vista seu alto custo exigir esse encaminhamento. Falou ainda 26 

sobre a esperança do referido processo ser assinado o quanto antes, para que os 27 

prazos do pregão, ao qual foi submetido, não expirem. No que se refere ao prédio 28 

do Colégio Brasileiro de Altos Estudos-CBAE, que também demanda de 29 

restauração, informou que todos os esforços estão sendo envidados, junto às 30 

respectivas instâncias para autorização dos reparos. 2- Reunião com a Secretária 31 

Estadual de Cultura/RJ: O Prof. Carlos Vainer noticiou a reunião que teve com a 32 

Secretária Eva Doris Rosenthal, na qual colocou a UFRJ como uma interlocutora 33 

dos órgãos da área de cultura. 3- IAB – Concurso de Arquitetura e 34 

Urbanismo/Parecer da Procuradoria da UFRJ: - O Prof. Carlos Vainer comunicou 35 

sobre o parecer da Procuradoria da UFRJ, contrário à realização do Concurso 36 

Público pelo Instituto de Arquitetos do Brasil-IAB, que prevê a construção de 37 

edificações em área estabelecida no campus da Praia Vermelha, indicando, dessa 38 

forma, profissionais da Faculdade de Arquitetura da UFRJ para fazê-lo. 39 

Discordando deste parecer, o Prof. Carlos Vainer disse que preparou uma resposta 40 

à Procuradoria da UFRJ, justificando a necessidade do concurso ser realizado pelo 41 

IAB. 4- III Encontro nacional de Acessibilidade Cultural: O Prof. Carlos Vainer falou 42 

sobre este evento que está acontecendo no CBAE, coordenado pela Prof. Patricia 43 

Dornelles, Assessora/FCC. Dentro da programação, ocorreu um jantar às escuras 44 
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para 50 pessoas, onde os participantes jantaram de olhos vendados, vivenciando 1 

experiências diárias dos cegos, sob a organização do FCC e jantar preparado pelos 2 

alunos do Curso de Gastronomia do Instituto de Nutrição/UFRJ. 5- Aula Inaugural 3 

da Comissão da Memória e da Verdade da UFRJ: O Prof. Carlos Vainer comunicou 4 

que esta aula inaugural foi realizada no Centro de Tecnologia/UFRJ, na qual foram 5 

apresentados os resultados  parciais  obtidos por essa Comissão. 6- Audiência com 6 

o Ministro da Cultura: - O Prof. Carlos Vainer falou a respeito dessa visita do 7 

Ministro da Cultura, que aconteceu no CBAE, contando também com a presença da 8 

Secretária Nacional de Educação e da Secretária da Cidadania e Diversidade 9 

Cultural. Informou ainda que foi uma audiência dividida em dois momentos, sendo 10 

o primeiro um diálogo com a comunidade universitária da UFRJ e o segundo 11 

direcionado aos representantes das oito instituições federais que constituem o 12 

Fórum Interuniversitário de Cultura-FIC. Nestes momentos ficaram delineados 13 

alguns compromissos com o Ministério da Cultura, no que se refere à construção 14 

de uma agenda de colaboração na área de museus, patrimônio, formação etc. O 15 

Prof. Vainer disse ainda que o Ministro recebeu com bastante satisfação a idéia da 16 

realização de um encontro nacional de universidade e cultura. Dando 17 

continuidade à sessão, o Prof. Vainer apresentou o primeiro ponto de 18 

pauta: 1- Aprovação da Ata da reunião do Conselho Diretor realizada em 19 

10/04/2015: O Prof. Carlos Vainer submeteu a ata à aprovação. Isabel 20 

Azevedo/Diretora da Casa da Ciência fez uma observação referente às linhas 36 a 21 

38 da folha 1, Informes – item 3, na questão “... reunião realizada na Casa da 22 

Ciência, onde o Fórum de Ciência e Cultura apresentaria ...”. Desse modo, o Prof. 23 

Carlos Vainer solicitou a Isabel Azevedo que encaminhasse uma nova redação para  24 

ser incorporada à ata. 2- Aprovação do Sistema Integrado de Museus, 25 

Patrimônio, Acervo Cultural e Coleções Científicas - SIMPAC: O Prof. Carlos 26 

Vainer esclareceu que desde a elaboração do Plano Diretor, em 2008, se 27 

identificou um déficit enorme na maneira como a UFRJ tratava seu patrimônio 28 

cultural e seus prédios. Nesta época houve um grupo de trabalho que preparou 29 

uma avaliação e fez uma proposta que acabou sendo incorporada no Plano Diretor, 30 

no capítulo “Cidade universitária, cidade do conhecimento”, e ali se propunha a 31 

criação de um órgão que cuidasse desse patrimônio. Em 2012, na realização do 32 

Seminário “Você faz cultura?”, organizado pelo FCC e que deu origem à política 33 

cultural na UFRJ, aprovado no CONSUNI em agosto de 2014, isso já estava bem 34 

mais consolidado, levando realmente à idéia de constituir o órgão, primeiramente 35 

intitulado, Sistema Integrado de Museus, Acervo e Patrimônio Edificado/SIMAPE. 36 

Desse modo, o FCC criou um grupo de trabalho para pensar como este órgão 37 

deveria funcionar e ao longo de dois anos este grupo começou a promover uma 38 

série de ações na área de museus, lançamento do programa de difusão cultural e 39 

científica-PRODIC e área de patrimônio histórico (recuperação/manutenção). Em 40 

seguida, o Prof. Carlos Vainer apresentou a elaboração de uma proposta de 41 

estruturação permanente e antes de iniciar a leitura, solicitou aos membros que 42 

fizessem os destaques considerados pertinentes para discussão. Interrompendo a 43 

leitura, o Prof. Carlos Vainer explicou que durante as reuniões com arquivistas da 44 

UFRJ no processo de discussão da elaboração do regulamento do SIMAPE, chegou-45 
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se a conclusão sobre a necessidade de haver um outro órgão específico para 1 

cuidar de arquivos e assim também se pensou na criação do Sistema Integrado de 2 

Arquivos-SIARQ. Dentre as questões destacadas, o Conselho Diretor decidiu, já ali, 3 

estabelecer na redação a forma masculina como gênero, em forma geral, para ser 4 

utilizada em todos os documentos submetidos ao Conselho. Várias outras 5 

sugestões foram incorporadas ao regulamento SIMAPE, que recentemente sofreu 6 

alteração para o termo SIMPAC (Sistema Integrado de Museus, Patrimônio, Acervo 7 

Cultural e Coleções Científicas), recebendo, desse modo, uma aprovação 8 

preliminar, aguardando a apresentação da nova versão na próxima reunião do 9 

Conselho Diretor. 3 – Aprovação do Regimento do Sistema Integrado de 10 

Arquivos – SIARQ: Devido ao limite de tempo, o assunto foi retirado de pauta e 11 

transferido para a próxima reunião do Conselho Diretor. Nada mais havendo a 12 

tratar, como Secretária Executiva do Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, 13 

que será assinada por mim e pelo Coordenador, tendo, em anexo, a lista de 14 

presença assinada pelos participantes desta sessão.  15 

 16 

 17 
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   ______________________                                 ____________________ 19 
     ROSILANE G. MOURA                                                              CARLOS VAINER 20 
 21 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 22 
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